

Er ist Partner der Auszubildenden und holt junge Menschen dort ab, wo sie sind. Unternehmer Willi Hartmann will mit seiner Initiative „START – Schule trifft Beruf“ die Antworten auf Fragen geben, die sich bei der Wahl des künftigen Berufs stellen. Unkompliziert stellt er die Kontakte zwischen Firmen und den potenziellen Azubis her. Das ist für beide Seiten eine wichtige Erfahrung.

„START – Schule trifft Beruf“ – die Initiative für Azubis

Ausbildungscoach und Unternehmer Willi Hartmann setzt auf das unkomplizierte Kennenlernen zwischen Firmen und jungen Menschen in weiterführenden Schulen im Kreisgebiet

Willi Hartmann kennt die Probleme der künftigen Azubis und weiß, wo ihnen der Schuh drückt. Niederschwellig kommen die Firmen und die jungen Leute durch seine Initiative in Kontakt. Es gibt Infos, Antworten und die erste Hürde des Kennenlernens wird genommen. Die jungen Leute sind nach dem Besuch entspannter, beruhigter und auch motivierter. Es ist eine Starthilfe, die Willi Hartmann und Mitarbeiter geben. Sie sind Türöffner für junge Menschen, die den

Kontakt mit ihrem künftigen Beruf suchen. Hergestellt wird er, indem sich Vertreter der Betriebe (meist Azubis, junge Mitarbeiter oder Ausbildungsleiter) mit Schülern an einen Tisch setzen, ungezwungen über ihre Erwartungen, die jeweiligen Profile des Berufsbildes oder die Anforderungen sprechen.

Diese lockeren Plaudereien lösen einen enorm wichtigen Effekt aus. Denn Firmen und potentielle Azubis treten in einen Dialog, bauen Hemmschwellen ab und erfahren Dinge, die in

Vorstellungsgesprächen womöglich nie zur Sprache gekommen werden (News-Ausgaben August und November 2017). Die Workshops aus dem Hause Hartmann kommen prima an. Und einige Teilnehmer teilen ihre Erfahrungen mit dem Projekt in den folgenden Sätzen mit.

Nico Gottlieb, Abteilungsleiter zentrale Ausbildung bei der Harting Technologiegruppe, zur Initiative START: „Als innovative und weltweit operierende Technologiegruppe unterstützen

wir gerne diese überzeugende Aktion. Welche Möglichkeiten bietet unser hochmodernes Ausbildungszentrum und wie können junge Menschen ihre Chancen nutzen? Was macht ein Werkzeugmechaniker, wofür wird ein Mechatroniker gebraucht? Direkt und ganz persönlich informieren unsere Azubis die Schüler über diese Berufe und lassen keine Frage unbeantwortet. Jugendliche für Technik zu begeistern ist uns immer ein ganz wichtiges Anliegen. Übrigens: Auch unsere

Azubis profitieren von den Gesprächen und freuen sich darauf.“

Jana Dobrunz, Melitta, Ausbildung Elektroniker: „Die START Initiative ist eine ideale Möglichkeit, um mit Schülerinnen und Schülern über die interessanten Ausbildungsberufe bei uns in der Region OWL zu sprechen. Gerade im Hinblick auf den heutigen Fachkräftemangel ist es uns ein großes Anliegen, den potentiellen Fachkräften die verschiedenen Möglichkeiten bei uns im Unternehmen näherzubringen. Das START Format eignet sich besonders, um junge Leute für Ausbildungsberufe zu begeistern, die im ersten Moment als unattraktiv gelten oder unbekannt sind, wie zum Beispiel der Elektroniker für Betriebstechnik. Ich hatte den Eindruck, dass der lockere Austausch mit unseren heutigen Auszubildenden den Schülerinnen und Schülern Spaß gemacht und deren Interesse geweckt hat. Nicht zuletzt, ist es für uns eine gute Gelegenheit, Melitta als attraktiven Ausbildungsbetrieb und Arbeitgeber zu präsentieren.“

Marina Brandt, Kannegiesser Spedition GmbH: „Durch die START-Events haben die Schüler eine einmalige Möglichkeit in kurzer Zeit einen Überblick über verschiedensten Berufe zu bekommen. Von einigen haben Sie im Vorfeld vielleicht noch nie gehört und hätten sich somit im Alltag damit nicht auseinandergesetzt. Wir selbst haben schon die Erfahrung gemacht, dass Junge Heranwachsende nicht wissen was eine Spedition überhaupt ist. Die Veranstaltung START bietet uns die Möglichkeit den interessanten und vielseitigen Ausbildungsberuf Kaufmann/-frau für Spedition und Logistikdienstleistung vorzustellen. Wir geben unseren Auszubildenden die Möglichkeit unser Unternehmen in Eigenverantwortung zu repräsentieren. Dadurch geben wir ihnen eine Wertschätzung und vermitteln Vertrauen in Ihr Handeln. Eine tolle Alternative zum alltäglichen Ablauf der Ausbildung. Wir haben von unseren Auszubildenden sehr positive Feedbacks nach den Veranstaltungen erhalten. Die Kommuni-

kation „Auf Augenhöhe“ kam gut an und hat uns schon erste Kontakte mit interessierten jungen Menschen vermittelt, die gerne ein Praktikum bei uns absolvieren möchten. Dazu sind wir gerne bereit und nehmen mit Freude weiterhin an den Events teil.“

Ralf Böhne, Spedition Ahnefeld: Als Unternehmen der ersten START-Stunde dieser Veranstaltung, sind wir mit 3 Ausbildungsberufen vertreten: Fachkraft für Möbel-, Küchen- und Umzugsservice (FMKU), KFZ-Mechatroniker (Fachrichtung Nutzfahrzeuge) und Berufskraftfahrer. Wir schätzen das Prinzip der START-Veranstaltung, in dem unsere Auszubildenden potentiellen Schulabgängern und berufsinteressierten Schülern, die von uns angebotenen Ausbildungsberufe näher bringen- und das auf Augenhöhe. Die ungezwungene Umgebung der START-Veranstaltung ist uns sehr wichtig. Die Schülerinnen und Schüler erhalten die wichtigsten Informationen und Aufgaben zu den jeweiligen Berufen in ihrer gewohnten Umgebung. Anders als bei Ausbildungsmessen müssen die Interessierten selbst keinen Aufwand erbringen und können so unvoreingenommen an den Veranstaltungen teilnehmen. Als ein familiengeführtes Unternehmen der 3. Generation haben wir sehr gute Erfahrungen mit START machen und Auszubildende gewinnen können. Wir werden auch in Zukunft weiter am START sein.“

Kristin Lange, Ausbildungsmarketing Gauselmann: „Die Zusammenarbeit mit START gefällt uns bisher sehr gut, jedoch finden wir es schwierig nach nur einer besuchten Veranstaltung ein offizielles Statement abzugeben. Das Programm ist grundsätzlich sowohl für die Schüler als auch für die Unternehmen eine sehr gute Grundlage, die Berufe eindeutig darzustellen und auf Randberufe aufmerksam zu machen. Wir freuen uns bereits sehr auf die START-Veranstaltungen im nächsten Jahr und sind gespannt, welche Schulen aus dem Umkreis noch hinzukommen.“

www.start-event.de



Willi Hartmann und die Schulleitung von der Freih.-von-Vinke-Schule.

Ahnefeld Umzüge - Qualität in Bewegung!

- Privat- & Firmenumzüge
- Alle Handwerksleistungen
- Einpack-Service
- Umzüge Europa & Übersee
- Klavier- & Tresortransporte
- Kunsttransporte
- Möbellagerung
- Entsorgung

Kein Platz daheim?

Wir haben die Lösungen für Ihre Platzprobleme. Ob privater oder gewerblicher Lagerraum, kurzfristig als Zwischenlager oder langfristig als Stauraum - bei uns können Sie fast alles einlagern, wie z.B.

- Hausrat
- Umzugsgut
- Garten- & Wohnmöbel
- Akten & Archive
- Handelswaren
- Saisonartikel & Dekore

Ihre Nr. 1 für Umzüge und Lagerung im In- & Ausland!

Ahnefeld Möbel-Logistik GmbH | Wettinerallee 90 | 32429 Minden
Tel.: (0571) 38 58 - 100 | E-Mail info@ahnefeld.de
www.ahnefeld.de



AHNEFELD SERVICE-WERKSTATT

- LKW- & Transporter-Service
- Reparatur & Wartung aller Marken
- Elektronik-Service & Bremsendienst
- Hydraulik- & Ladebordwand-Service
- Waschstraße für LKW & Busse
- Fahrzeugbau & Unfallinstandsetzung
- DEKRA-Prüfstation



Wettinerallee 90 | 32429 Minden | (0571) 3858 - 500
www.ahnefeld-werkstatt.de

Lust auf Ausbildung?

Starte in die Zukunft!



Kauffrau | Kaufmann für Spedition und Logistikdienstleistung

Bewirb Dich!

KANNEGIESSER
SPEDITION · LAGERUNG · LOGISTIK · TRANSPORT

Hans-Böckler-Straße 12
32423 Minden
Telefon 0571. 93400-0
ausbildung@kannegiesser-spedition.de

Das Team von **KANNEGIESSER** freut sich auf Dich!